

PRODUCCION DE PELO



PRODUCCION DE PELO

La producción de pelo de conejo se realiza en base al conejo Angora, cuya característica principal es su pelo largo y sedoso.

Del pelo del Angora se obtiene una lana de excelente calidad, que se utiliza en la confección de finas prendas de vestir. Comercialmente, la coloración de pelo más explotada, es la blanca.

Los reproductores deberán ser seleccionados tomando en cuenta su producción de pelo y el blanco de sus mantos.

Para la crianza del Angora, se necesita brindar al conejo cuidados muy especiales, sobre todo en el periodo posterior al corte de pelo, en el cual el conejo está desprotegido de su abrigo natural.

En cuanto a instalaciones, se requiere de un área de esquila con mesas de trabajo recubiertas con tapiz, para que el conejo no resbale y un área de baños.



PARAMETROS PRODUCTIVOS

- Tasa de fertilidad : 90%.
- Gestación : 31 días.
- Lactación : 60 días.
- N° de crías/parto : 5 a 6.
- N° de partos/ año :
4 (sistema de empadre pre- destete).
- Mortalidad : 10% en lactación.
5% en producción.
- N° de hembras por cada macho : 4.
- Tiempo de producción : 4 a 6 años .

FACTORES DE SELECCION DE SELECCION PARA CONEJOS DE PELO**1. Para la selección inicial de reproductores.**

- Fenotipo o exterior:

Se debe escoger animales de excelente tipo, de buena apariencia general, vigorosos, sin defectos físicos aparentes y buen estado de salud. El angora debe de tener cabeza fina; orejas cortas, erguidas y ligeramente abiertas; los ojos muy brillantes; las extremidades posteriores largas y delgadas, cubiertas de pelo largo. Es importante adquirirlos en granjas de prestigio.

2. Para la selección de reproductores en servicio.

- Controles de rendimiento o producción:

Considerando como buenas las otras labores (manejo, alimentación, sanidad, etc.), se debe tomar en cuenta la fertilidad, calidad de la producción, uniformidad de la descendencia y la mortalidad en todas las etapas.

CICLO VITAL DEL CONEJO DE PELO

LACTANCIA:

Las camadas del Angora, por lo general son pequeñas; pero si son numerosas, se deberá utilizar nodrizas de entre las conejas que estén lactando y tengan pocas crías.

El periodo de lactancia en conejos de pelo, debe de durar 2 meses, pues como son animales de raza pura y de gran valor monetario, no conviene apurarlas en el trabajo reproductivo.

Nuevamente recalcamos que el periodo de lactancia, es el más importante en la vida del gazapo, de el buen manejo de este, dependerá la viabilidad del animal.

Al primer mes de vida del gazapo, se le debe de realizar el primer peinado.

10 días antes del destete, la madre deberá ser llevada a cubrir. Producido el destete, la madre continuará en su jaula para seguir con su función reproductiva.

POST-DESTETE:

Este periodo dura desde el final de la lactación del gazapo (a los 2 meses de vida) hasta el inicio de la actividad productiva (primer corte de pelo) (3 meses de vida).

Al momento del destete, deberá hacerse la separación de sexos y se procederá a pesar e identificar a los animales; siendo el momento adecuado para comenzar la selección de futuros reproductores.

Los jovenes conejos deben de ser ubicados en jaulas individuales, las cuales deberán tener en el piso, una tabla que sirva de cama y que ocupe las 3/4 partes.

Se debe de vigilar constantemente que los conejos no se ensucien, que no tengan crecimientos anormales del pelo, que no se coman el pelo, etc.

En este periodo se le debe de peinar al conejo por lo menos 2 veces.

PRODUCCION:

Se denomina producción al periodo que va desde el primer corte (3 meses) hasta que el conejo es retirado del plantel por que decrece su eficiencia productiva.

Durante este periodo, para evitar parásitos externos y el apelmazamiento del pelo, se debe de someter al conejo a un sistema de baños y peinados periódicos.

Los baños se deben de hacer utilizando dos tinas; una de ellas con un desinfectante suave y la otra con agua limpia que se renovará con frecuencia. Es recomendable que estos baños se realicen una vez por mes.

En cuanto a los peinados, estos deben de hacerse colocando al animal sobre una mesa tapizada, para que no resbale y utilizando peines metálicos especiales. Se debe peinar siguiendo la caída natural del pelo; primero el cuello y el lomo, despues las mejillas y las orejas, luego los flancos y las patas, terminando con el vientre. Los peinados deben de hacerse cada 15 días y el pelo obtenido se conserva por ser de buena calidad.

Los machos solo destinados a producción, deben de ser castrados cuando tengan 40 días de edad.

COLECCION DEL PELO

El primer corte de pelo debe de hacerse a los tres meses de vida del conejo; en este primer corte, el pelo obtenido será poco y de baja calidad, pero servirá para acostumar al animal al método de colección. A partir de ese momento se debe de esquilar cada tres meses sin interrupción.

El corte de pelo no debe de ser tan profundo que deje desnudo al conejo; por regla general, se le debe dejar una capa protectora de uno a tres centímetros de longitud.

Para la obtención del pelo del Angora, se utilizan tres métodos: El depilado a mano, la esquila con tijeras y la esquila con máquina eléctrica.

En el depilado a mano, se coloca al conejo sobre las piernas y con una mano se sujeta la piel, mientras que con los dedos de la otra mano se va tirando de pequeños mechones de pelo. El pelo maduro sale sin esfuerzo y no provoca lastimaduras.

El orden para depilar es el mismo que para peinar, pero no se depilará las mejillas ni las orejas.

En la esquila con tijeras y con maquina eléctrica, se debe trazar una linea central a lo largo del dorso del conejo y peinar cada lado hacia abajo, procediéndose luego a hacer el corte en el orden ya indicado para el depilado a mano.

Estos dos últimos métodos, tienen la ventaja de ser rápidos y su aplicación es recomendada cuando la explotación es numerosa.

El pelo del Angora tiene un desarrollo cíclico de 14 semanas, al término de las cuales habrá alcanzado su máximo desarrollo. Su longitud por lo general va de los 8 a los 14 centímetros.

El pelo solo tiene valor comercial si está limpio y sin enredar; asimismo el pelo blanco obtiene mejor precio que el negro o el gris. El mejor pelo se obtiene entre el año y los cuatro años de vida del Angora.

Terminada la colección y la clasificación, el pelo debe de orearse un poco y luego se le debe envasar en bolsas de polietileno de uno a cinco kilos. Tras el envasado, si se va a conservar por algún tiempo, se le pone una bolita de naftalina y se cierra hermeticamente.